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不斷挑戰中央耐性有風險
指北京無介入「佔領」行動是香港「幸運」

香港文匯報訊（記者 李自明）違法「佔領」行動以堵

路衝擊等手段，試圖脅迫中央接受不符合香港基本法的

「公民提名」方案。特區行政長官梁振英日前接受外國媒

體訪問時強調，特區政府不可能接受「公民提名」，又形

容北京並無介入香港「佔領」行動是香港的「幸運」，但

強調不斷挑戰中央耐性有風險，挑戰他和特區政府對香港

的高度自治亦沒有好處。
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香港文匯報訊（記者 李自明）香港特區政府官員與學聯代表昨日
會面討論政改問題。行政長官梁振英形容會面是好開始，雖然一次
對話未必能夠解決所有問題，但特區政府會藉着對話向公眾解釋政
改立場，收窄分歧。梁振英又指，香港社會普遍期望「佔領」者及
青年學生能依法辦事，法庭日前已頒布臨時禁制令，「佔領」者應
顧及社會利益，以大局為重，同時考慮個人刑責問題，避免干犯法
律。
梁振英昨日出席行政會議前向傳媒表示，學生和民眾過去數星期

透過各種方式表達他們對政改的意見，社會已經清楚知道他們的訴
求，接下來應該實事求是，通過對話來收窄分歧。

一次對話未必能解所有問題
他相信，市民大眾歡迎特區政府能夠和學聯代表及其他方面人士

就政改問題展開對話，亦知道一次對話未必能夠解決所有問題，但
能夠對話畢竟是一個好的開始，並強調特區政府通過三位司局長抱
着最大誠意去聆聽學聯同學的意見，亦會向他們及社會大眾解釋政
府的政改立場。
梁振英重申，香港是法治社會，市民對特區政府和全體民眾，包

括現在「佔領」不同街道的人士都有一個依法辦事的期望。特區政
府要依法辦事，根據香港基本法及全國人大常委會有關香港問題的
決定，落實2017年普選特首，讓香港500萬合資格選民一人一票選
出屬意的行政長官人選，「這是一個重大的進步。」
他強調，「任何偏離（香港）基本法和（全國）人大常委會有關決
定的想法，恐怕都不能夠為我們在2017年帶來真普選。真普選是甚麼
呢？就是符合香港法律，包括我們的（香港）基本法的普選。」
梁振英續說，香港社會普遍期望「佔領」者及青年學生能依法辦

事，避免干犯法律。法院日前頒布臨時禁制令，他希望「佔領」者
除了顧及社會利益，以大局為重之外，還要考慮自己在刑事、民
事，以至藐視法庭帶來的種種責任。

外力滲透非猜測 證據適時披露
梁振英早前在訪談節目中，曾指有外部勢力參與「佔中」行動。

他昨日強調這並不是猜測。身為特區政府的負責人，他有責任知道
這些事情，而任何一個政府知道這些事情後，都要面對和處理。
被問及是否要向社會公開相關證據、應怎樣披露，梁振英說，適當

時候會作適當考慮。香港是中國一部分，同時也是一個高度開放的城
市，香港所處的國際環境相當複雜，相信香港社會了解這情況。

據《華爾街日報》及《紐約時
報》等昨日報道，梁振英在

特區政府與學聯對話前夕，日前
在禮賓府接受外國傳媒訪問。梁
振英在訪問中指，他明白「佔
領」者對高樓價和高物價不滿，
問題急需解決，但強調相對於財
富再分配的福利政策，加速經濟
增長才是提供向上流動機會的重
點。
他坦言，中央政府仍未介入香
港「佔領」行動，並容許香港自
行處理是香港的「幸運」，但一
旦行動持續，情況可能會變。他
強調，不斷挑戰中央耐性有風
險，挑戰他和特區政府對任何人
及香港的高度自治都沒有好處。

「公提」令選舉淪「數字遊戲」
梁振英在訪問中強調，特區政
府不可能接受「公民提名」，否
則選舉會變成「數字遊戲」，
「（香港）基本法確實有均衡參
與的概念，甚麼是均衡參與，意
思是不是以人數來決定，不是以
社會收入來區分，不同階層間的
均衡參與，還有社會上不同功能

的均衡參與。」

提委會代表性非以數字衡量
他續說，提委會代表性並不是

以數字來衡量，特區政府需要照
顧社會各界別，現時全港一半勞
動人口每月收入低於入息中位數
約1.3萬元，如果實行「公民提
名」，低收入及勞動階層就會主
宰選舉，「由多數人決定，你一
定會爭取月入低於1,800美元那
半數香港人的支持……這樣，你
最後的政治政策，亦會傾斜到這
部分人。」

上任後推大量基層工作
梁振英昨日出席行政會議前，

被問到他在訪問中的觀點，是否
代表基層及低收入人士沒有足夠
智慧揀選特首。他強調，本屆特
區政府上任後做了很多基層工
作，包括重設扶貧委員會、破天
荒第一次公布官方貧窮線等，反
映特區政府關心基層生活。
不過，他強調，香港基本法已

訂明，提委會着重均衡參與原
則，而非單看人數比例，「（香

港）基本法裡面沒有『公民提
名』，這都是體現（香港）基本
法當年設計的精神，設計我們政
治體制和選舉制度的精神，就是
各個界別、各個階層能夠均衡參
與，而不是純粹看社會上幾百萬
組成人口的人數比例。」

「廣泛代表性」盡量兼顧各界
特首辦昨晚發出聲明，就「廣泛

代表性」提委會作補充，重申必須
回歸香港基本法，才能使有關討論
變得廣闊和符合法律現實。香港在
普選行政長官的過程中，需要符合
憲制要求，組成一個有「廣泛代表
性」的提名委員會，這個要求已列

於1990年頒布的香港基本法。在
這個憲制及法律框架下，「廣泛代
表性」不單只是數字問題，而是要
盡量兼顧不同界別的需要和優次。
特首辦發言人指出，以現時

1,200人組成的選舉委員會來說，
有關的選舉委員會已包含多個不
同界別分組，例如飲食界、金融
界、進出口界、航運交通界等，
儘管有些界別規模相當小，但特
首亦提及這些界別的重要性，並
分享其選舉經驗，指出任何有意
參選特首者都必須付出時間和精
力、盡力爭取不同界別的支持，
以符合由一個有「廣泛代表性」
提名委員會提名的條件。
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■梁振英強調，法庭日前已頒布臨時禁制令，「佔領」者應顧及社會
利益，以大局為重，同時考慮個人刑責問題，避免干犯法律。圖為金
鐘區帳篷處處。 曾慶威 攝


